
Verbale Consiglio di Corso di Studi L10 25 settembre 2023 
 Il giorno 25 settembre 2023 alle ore 16,00 è convocato il Consiglio di Corso di Studi in modalità 
online su piattaforma zoom, con il seguente ordine del giorno:  

1. Comunicazioni 
2. Approvazione verbali 20/01/2023 e 04/03/2023.  

3. Organizzazione didattica primo semestre 
4. Proroga contratti per i laboratori didattici  

5. Organizzazione attività̀ extracurriculari 
6. Varie e sopravvenute  

Sono presenti: i Professori De Caprio, Filippone, Santini, Boccolini, Meschini, Pifferi e la 
rappresentante degli studenti Minella. Sono assenti giustificati i professori De Dominicis, Cigni e 
Sanfilippo e il rappresentante degli studenti Delle Piagge. 
 

1. COMUNICAZIONI 
La presidente annuncia che nel mese di agosto è stato ufficialmente pubblicato il decreto da parte del 
Ministero dell'Università e della Ricerca (MUR) contenente i risultati della valutazione dei progetti 
POT presentati. Il nostro progetto POT, intitolato "SUL - Scuola e Università per Lettere. Strategie 
per l'orientamento scolastico e per il tutorato universitario", ha ottenuto un finanziamento di 456.843 
euro, rappresentando poco più della metà della somma inizialmente richiesta durante la fase 
progettuale. Inoltre, si informa che nel mese di novembre è prevista una riunione con il capofila 
Sapienza per definire l'organizzazione del lavoro. 
La presidente rende noto che al 24 settembre risultano iscritti 134 studenti, registrando un aumento 
di 25 iscritti rispetto allo stesso periodo dell'anno precedente, quando gli iscritti erano 109. Si 
evidenzia inoltre un incremento negli iscritti al primo anno, con 22 studenti perfezionati rispetto ai 
precedenti 15 dell'anno scorso, e 27 iscritti non perfezionati al primo anno. 

 
2. APPROVAZIONE VERBALI 

Verbale del 20/01/2023 approvato. Il Dott. Pifferi non approva  
Verbale del 04/03/2023 approvato all’unanimità 

 
3. ORGANIZZAZIONE DIDATTICA PRIMO SEMESTRE 

Per quanto riguarda l'organizzazione didattica del primo semestre, la presidente richiama l'attenzione 
del Consiglio sulla convenzione stipulata con la Pubblica Amministrazione PA 110 e lode, la quale 
prevede i seguenti punti: 

1. La partecipazione alle lezioni frontali dei corsi di studio non è considerata obbligatoria, tranne nei 
casi particolari stabiliti dai singoli Consigli dei corsi di studio. 

2. La didattica sarà impartita sia in presenza che a distanza, con modalità sincrona attraverso piattaforme 
di videoconferenza, e a distanza in modalità asincrona mediante la disponibilità di lezioni 
videoregistrate. 

3. Le verifiche di profitto saranno condotte esclusivamente in presenza. 
4. Non saranno applicate eventuali propedeuticità tra gli esami di profitto. 



Il Consiglio, all'unanimità, ha dato il proprio assenso alla libertà di scelta riguardo all'erogazione delle 
discipline del corso di laurea L10, ferme restando le direttive specificate nella Convenzione PA 110 
e lode. 

 
4. PROROGA CONTRATTI LABORATORI DIDATTICI 

La Presidente richiama l'attenzione sul fatto che, come precedentemente annunciato dal Direttore 
durante l'ultima riunione del Consiglio di Dipartimento, per procedere al rinnovo del contratto per gli 
insegnamenti e i laboratori che ne soddisfano i requisiti, è indispensabile ottenere una valutazione e 
un parere favorevole dal Consiglio di Corso di Studi. Considerando l'importanza di garantire la 
continuità didattica e alla luce delle valutazioni positive espresse dagli studenti nei confronti del Prof. 
Beato per il laboratorio di Scrittura creativa, il Consiglio, all'unanimità, formula la richiesta di rinnovo 
del contratto integrativo per il suddetto insegnamento. 
 

5. ORGANIZZAZIONE ATTIVITÀ EXTRACURRICULARI 
Il Dott. Pifferi solleva la questione della biblioteca digitale Avirel (l’Archivio dei Viaggiatori a Roma 
e nel Lazio), facente capo al Ciriv e in dotazione al Dipartimento. Causa problemi tecnici relativi alla 
scheda madre, il server è da tempo inutilizzabile e il sito, di conseguenza, irraggiungibile quindi si 
chiede con solerzia la riattivazione del suddetto poiché la biblioteca digitale in oggetto è di 
fondamentale importanza non solo per gli insegnamenti legati alla tematica del viaggio presenti nel 
nostro corso di studi, ma anche per attività di più ampio orizzonte per il Dipartimento oltre a essere 
un lustro per l’Ateneo che potrebbe mettere a disposizione di studiosi, studenti e curiosi uno 
strumento di primaria importanza.  
 

6. VARIE E SOPRAVVENUTE  
Non essendoci varie e sopravvenute il consiglio si chiude alle ore 17,00 

 
 

 
 

 
Il Presidente                                                                               Il segretario verbalizzante  

Francesca De Caprio                                                                   Stefano Pifferi  

 
 

 

 

 
 

 



 


